

## **El abordaje de la violencia de género en la práctica del trabajo social**

Ángela María Esteban de Dios, Esther López-Zafra

La violencia de género supone una de las mayores lacras sociales de nuestro país. En España, un alto número de mujeres son víctimas diariamente de este tipo de violencia. A pesar de los esfuerzos de múltiples instituciones y de los/as profesionales para su erradicación, no se está produciendo un cambio considerable. En este trabajo se investiga la labor que los/as trabajadores sociales de distintos ámbitos realizan en torno a la violencia de género. Mediante una amplia revisión bibliográfica y entrevistas en profundidad a profesionales del trabajo social, se estudian los protocolos de actuación de cada sector y la interpretación que los/as profesionales hacen de los mismos. La opinión y propuestas de mejora de dichos técnicos/as acerca de los propios protocolos toman una especial relevancia. A su vez, se incide en la importancia de la formación específica de todos los agentes involucrados en la detección y prevención de la violencia de género con el fin de mejorar y optimizar la actuación ante dichas situaciones y conseguir el abordaje real y efectivo de este problema social que atañe a los derechos humanos.

La principal conclusión de la investigación es la necesidad de remodelar la actuación que se está dando actualmente ante la VG, concretamente, es preciso actualizar los protocolos atendiendo a las especificidades de cada ámbito. A su vez, deben incrementarse los esfuerzos en torno a la prevención, ya que socialmente se desarrollan actitudes legitimadoras de la VG sobre las que es necesario actuar, con el fin de evitar que se transmitan a las nuevas generaciones.